
刘宏：顺势而为 寻找被压到底的“弹簧”

本报记者 叶斯琦

2018年12月，一个清冷的下午，记者见到了致顺投资创始人刘宏。 与窗外寒冷的天气不同，这家小而精的私募基金，充满着优秀创业团队应有的热情和干劲。

2017年初，彼时已功成名就的刘宏毅然离开耕耘多年的公募基金行业，创立了致顺投资。 他说，那是为了实现自己的理想———打造中国最优秀的资产管理公司之一。 刘宏眼中的“优秀” ，有着明确的定义：持续优秀的投资回报，信任高效的客户沟通，投资者优先于员工、员工优先于股东的价值分配方式，以奋斗者为本的理想主义精神等。

路漫漫其修远兮，但这个优秀的团队会义无反顾地坚持。 在他们看来，具备优秀主动管理能力的私募基金前途一片光明。

顺势而为 捕捉真成长

坤厚载物，德合无疆。 刘宏颇为喜爱的这两句话出自《易经·坤卦》，讲述了广阔无极的境界。 对《易经》颇有研究的刘宏，从这本群经之首中亦看到了投资之道。 他告诉记者，《易经》提出了预判世界发展的三种维度 ，即时、势、位 。 这又可以一一对应到投资中的三种方式，择时（timing）、顺势（trend）、动量（momentum）———“从华尔街来看，投资业绩的来源正是这三种。 ”

“我的投资，主要聚焦在中间这一维度，那就是势。 我的投资理念就是顺势而为，寻找并投资符合社会发展大潮流的产业，以及这样的产业中的优秀企业。 ” 他说，“我们公司之所以叫致顺投资，关键正是在顺，那就是在投资中达到顺势而为的境界。 ”

顺势而为这一理念的形成，源自十余载投资生涯中从不间断的学习、实践和总结 。 刘宏说，许多大师的投资理念对他影响深远，其中触动最深的是被称为成长股投资之父的菲利普·费雪。 善于捕捉成长股的刘宏说，费雪所著的《怎样选择成长股》一书，他看过很多遍，每看一次都有新的感悟，这指引着他形成了自己的投资理念 。 除了费雪 ，逆向投资大师约翰·邓普顿的投资哲学也对他影响深远。

但刘宏告诉记者，如果只选择一位大师作为榜样 ，他最希望向查理·芒格靠拢。 “我还不能做到完完全全模仿芒格，但我的投资一直在向芒格学习。 ” 他说。

芒格又具有什么特点呢？ 刘宏认为，芒格最大的特点就是开放。 在投资上，他不为自己设限，没有明显的行业偏好，能接受很多新鲜事物，估值容忍度远高过巴菲特。 “他们最明显的区别是，巴菲特强调好公司和好价格 ，芒格则强调好公司和不那么差的价格 。 ” 他说。

这种不自我设限的态度 ，已经体现在刘宏的投资之中。 以经典的成长和价值投资为例，在刘宏看来，实际运用中不能被理论框架束缚。 在他眼中没有教科书一样的价值和成长的分别，二者是辨证统一的。 尤其在中国市场 ，没有成长，就没有价值。 “中国这一经济体在过去几十年快速成长，尽管现在增速有所下降 ，但在全球经济体中依然处于前列。 优秀的企业，一定要体现出成长性。 换句话说，只有真成长，才有真正的价值。 因此 ，没有成长性的所谓价值股，绝不是我看重的。 ” 刘宏解释。

之所以强调不能自我设限，还因为他深刻地理解市场变化之快。 刘宏说，他的投资逻辑中，从来不会一定要拿过去跟现在比照。 虽然每年市场都可能有相似之处，但终究是不一样的。 他把市场看成一个生态环境，它在不断演进，不会简单重复。 而且 ，它还会跟每一个参与者进行互动，进一步影响自身演进 。

适者生存 ，才是这一生态环境中的行为准则。 做投资，三天不学习马上就会被淘汰 ，这亦是刘宏欣赏芒格的一大原因。 “巴菲特说过，芒格是一本会走路的书。 正是因为不停地学习，眼界才足够宽广。 我就一直鼓励我们的团队成员看书、学习 ，拓宽自己的领域 、思路和思想。 ” 他说。

投资者＞员工＞股东

不仅在投资中践行自己的投资理念，刘宏还希望在实践中构筑自己理想中的资产管理公司。

“是想实现我们的理想，那就是打造中国最优秀的资产管理公司之一。 ” 在刘宏心中，最优秀的资产管理公司有着简单而又明确的标准：一是投资者认可，二是员工认可。 二者就像车子的前轮和后轮 ，共同驱动着公司行稳致远。

他解释，所谓投资者认可 ，一方面无疑是提供持续优秀的投资回报，另一方面则是提供信任高效的客户沟通。 “我们非常看重沟通，这对于提高投资体验非常重要。 例如，我们管理的所有产品每天都要给出净值。 我们看重投资者的知情权 。 只要投资者愿意知道，就有权利每天都知道。 ” 刘宏说，这与培养投资者长期投资理念并不冲突。 机构可以通过多种教育方式来培育投资者的长期投资理念 ，而不是说不让投资者每天了解产品净值。 所谓员工认可 ，刘宏进一步解释，一是要让员工成长，也就是人力资本增值；二是要给员工回报，那就需要长效激励机制 。

刘宏强调 ，致顺投资的价值观中，投资者大于员工，员工大于股东。 因此，公司创造的价值也要按照这一顺序来分配，那就是投资者的回报优先于员工，员工的回报优先于股东。 “我在公募基金时就有这样的价值观，出来做私募，也是想践行这一理念 。 在我看来，这才是资产管理行业应有的原则。 只有做到这样的价值分配方式，我们才能真正从投资者利益的角度出发来开展业务。 ” 他说，“坚持这一原则，才能在市场‘疯牛’ 的时候，劝投资者不要进来，因为这时候进来大概率不挣钱。 ”

其实，早在公募基金时，刘宏就曾在 2015年股市高点前夕大比例分红，为投资者守住了宝贵的财富。 反之，在当前市场极度低迷时，刘宏坚定地认为应该鼓励投资者进场 ，因为长期来看大概率能挣钱。 “虽然一些渠道还没有接入致顺投资的产品，但我在与他们的沟通中仍然明确表达 ，应该向客户传递现在进场投资股票基金的观点，无论客户买的是谁的产品，因为现在就是风险收益比非常好的时机。 ”

但是，刘宏直言，将股东回报放在最后，有一个特别明显的“缺点” ，那就是由于股东利益最小化 ，所以不可能吸引财务投资者。 一旦缺乏财务投资者，公司的资源有限，发展速度也就不会特别快 。 “我们愿意这样 ，这是我们选择的道路。 虽说借助财务投资者，我们可以迅速将摊子铺得很大，但这不符合我们的价值观。 即便我们看到了这样的‘缺点’ ，但还是会义无反顾地坚持。 ” 他说。

致顺投资正是这样一个带有理想主义色彩的团队，他们同华为一样，强调“以奋斗者为本” 。 实际上，早在1997年，刘宏就在校园接触了彼时尚未定稿的《华为基本法》。 他说，无论从战略的角度 ，还是价值观的角度，他都非常认同华为，当时跟老师字斟句酌学习《华为基本法》的经历，对他后来看企业、做投资都有很大帮助，也会体现在致顺投资的运营和价值分配中。

2019年存在结构性机会

正所谓天时、地利 、人和，当前的大环境，正在给致顺投资这样以主动管理能力见长的私募创造着绝佳的发展机会。

刘宏认为，2018年资管新规的推出，将极大促进资产管理行业长期健康发展。 资管新规纠正了行业中原先存在的扭曲现象，让资管回归本源，使风险和收益回到本来该有的运行规则中。 在他看来，资管新规必然影响资管行业中的各类主体 ，但只要遵守规则 ，每一类机构都有发展机会。

“对于具备优秀主动管理能力的私募而言 ，资管新规出台是极大的利好。 ” 刘宏说，以前银行理财资金更多考虑的是保本需求 ，股票型私募并没有太多机会。 现在，理财资金转向净值化 、产品化之后，股票型私募有更多机会对接银行理财资金。 因此，对于优秀的股票型私募来说，主动管理业务的合作空间将大幅扩大。 相反，原先的通道类业务将萎缩，资金规模、渠道关系不再是业务重点 ，练好内功、发挥主动管理优势才是正道，真正的价值也才能体现。

展望2019年的投资，刘宏认为，市场一定有结构性机会。 他分析 ，A股市场已经处于非常扎实的“政策底” 。 市场在底部可能会盘桓一段时间，中间仍可能会有短期的大幅波动。 未来一段时期，结构性矛盾依然是中国宏观经济发展中的主要矛盾，结构性改革政策仍然是政策主线。 对应到A股市场，也将提供结构性的投资机会。 能够充分抓住这次政策红利的优秀民营企业，将是未来中国经济发展中的中坚力量 ，也必然成为资本市场的佼佼者。 “2018年，我们一直坚持低仓位运作，仓位最低时不到10%，现在也就是20%左右 。 2019年，一旦抓到结构性机会，我们会果断加仓 。 ” 刘宏说。

刘宏还认为，2019年股市的机会不能靠盈利驱动，而要靠估值驱动。 因此 ，要致力于寻找估值的弹性。 “从这一角度出发，市场普遍看好的板块，我们就不会花太大精力，因为这样的标的预期是充分的，并且已经反映在价格当中。 而且从历史数据来看，一致性预期之下一般难以获得明显的超额收益。 相反，我们将在大家不太关注的领域静下心来挖掘 。 ” 他说，整体来讲，这是一种逆向投资的思路。

如何控制逆向投资的风险呢？ 面对记者的追问，刘宏说，他们不会单纯依靠财务数据，而是会力争提前掌握超预期的因素，把潜在的风险因素全部刨除，并在估值上做一个最保守的测算，重仓股的绝对估值要足够低。 此外，个股的流动性风险也是要充分考虑的因素，要严格控制单只股票的持仓集中度 。

“2018年市场单边下跌 ，杀得足够狠，因此 2019年一定有估值‘弹簧’ 被压到底的投资标的。 ‘弹簧 ’ 只有被压得足够低，带来的弹性才足够大 。 ” 对于2019年，刘宏充满期待 。

简介

刘宏，CFA，中国人民大学管理学硕士，美国得克萨斯大学访问学者，具有基金从业资格 ，17年投资并购和资产管理经历，12年证券从业经历。 2002年至2017年，先后供职于中国移动通信集团公司、云南国际信托有限公司、华商基金管理有限公司，曾任华商基金副总经理、投资管理部总经理、投资决策委员会委员，管理多只基金产品 ，个人独立管理资产规模历史记录240亿。 2017年 3月创办致顺投资，任公司执行董事、总经理兼投资总监。
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刘宏：顺势而为 寻找被压到底的“弹簧”
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本报记者 叶斯琦

2018年12月，一个清

冷的下午， 记者见到了致

顺投资创始人刘宏。 与窗

外寒冷的天气不同， 这家

小而精的私募基金， 充满

着优秀创业团队应有的热

情和干劲。

2017年初，彼时已功

成名就的刘宏毅然离开耕

耘多年的公募基金行业，

创立了致顺投资。他说，那

是 为 了 实 现 自 己 的 理

想———打造中国最优秀的

资产管理公司之一。 刘宏

眼中的“优秀” ，有着明确

的定义： 持续优秀的投资

回报， 信任高效的客户沟

通，投资者优先于员工、员

工优先于股东的价值分配

方式， 以奋斗者为本的理

想主义精神等。

路漫漫其修远兮，但

这个优秀的团队会义无反

顾地坚持。在他们看来，具

备优秀主动管理能力的私

募基金前途一片光明。

顺势而为 捕捉真成长

坤厚载物， 德合无疆。 刘宏颇为喜爱的这两句话出自

《易经·坤卦》，讲述了广阔无极的境界。 对《易经》颇有研

究的刘宏，从这本群经之首中亦看到了投资之道。他告诉记

者，《易经》提出了预判世界发展的三种维度，即时、势、位。

这又可以一一对应到投资中的三种方式， 择时（timing）、

顺势（trend）、动量（momentum）———“从华尔街来看，

投资业绩的来源正是这三种。 ”

“我的投资，主要聚焦在中间这一维度，那就是势。 我

的投资理念就是顺势而为， 寻找并投资符合社会发展大潮

流的产业，以及这样的产业中的优秀企业。” 他说，“我们公

司之所以叫致顺投资，关键正是在顺，那就是在投资中达到

顺势而为的境界。 ”

顺势而为这一理念的形成， 源自十余载投资生涯中从

不间断的学习、实践和总结。 刘宏说，许多大师的投资理念

对他影响深远， 其中触动最深的是被称为成长股投资之父

的菲利普·费雪。 善于捕捉成长股的刘宏说， 费雪所著的

《怎样选择成长股》一书，他看过很多遍，每看一次都有新

的感悟，这指引着他形成了自己的投资理念。 除了费雪，逆

向投资大师约翰·邓普顿的投资哲学也对他影响深远。

但刘宏告诉记者，如果只选择一位大师作为榜样，他最

希望向查理·芒格靠拢。 “我还不能做到完完全全模仿芒

格，但我的投资一直在向芒格学习。 ” 他说。

芒格又具有什么特点呢？刘宏认为，芒格最大的特点就

是开放。在投资上，他不为自己设限，没有明显的行业偏好，

能接受很多新鲜事物，估值容忍度远高过巴菲特。“他们最

明显的区别是，巴菲特强调好公司和好价格，芒格则强调好

公司和不那么差的价格。 ” 他说。

这种不自我设限的态度，已经体现在刘宏的投资之中。

以经典的成长和价值投资为例，在刘宏看来，实际运用中不

能被理论框架束缚。 在他眼中没有教科书一样的价值和成

长的分别，二者是辨证统一的。尤其在中国市场，没有成长，

就没有价值。“中国这一经济体在过去几十年快速成长，尽

管现在增速有所下降，但在全球经济体中依然处于前列。优

秀的企业，一定要体现出成长性。换句话说，只有真成长，才

有真正的价值。 因此，没有成长性的所谓价值股，绝不是我

看重的。 ” 刘宏解释。

之所以强调不能自我设限， 还因为他深刻地理解市场

变化之快。 刘宏说，他的投资逻辑中，从来不会一定要拿过

去跟现在比照。虽然每年市场都可能有相似之处，但终究是

不一样的。 他把市场看成一个生态环境，它在不断演进，不

会简单重复。 而且，它还会跟每一个参与者进行互动，进一

步影响自身演进。

适者生存，才是这一生态环境中的行为准则。 做投资，

三天不学习马上就会被淘汰， 这亦是刘宏欣赏芒格的一大

原因。“巴菲特说过，芒格是一本会走路的书。 正是因为不

停地学习，眼界才足够宽广。我就一直鼓励我们的团队成员

看书、学习，拓宽自己的领域、思路和思想。 ” 他说。

投资者＞员工＞股东

不仅在投资中践行自己的投资理念，

刘宏还希望在实践中构筑自己理想中的

资产管理公司。

“是想实现我们的理想，那就是打造

中国最优秀的资产管理公司之一。 ” 在刘

宏心中，最优秀的资产管理公司有着简单

而又明确的标准：一是投资者认可，二是

员工认可。 二者就像车子的前轮和后轮，

共同驱动着公司行稳致远。

他解释，所谓投资者认可，一方面无

疑是提供持续优秀的投资回报，另一方面

则是提供信任高效的客户沟通。“我们非

常看重沟通，这对于提高投资体验非常重

要。 例如，我们管理的所有产品每天都要

给出净值。 我们看重投资者的知情权。 只

要投资者愿意知道， 就有权利每天都知

道。 ” 刘宏说，这与培养投资者长期投资

理念并不冲突。机构可以通过多种教育方

式来培育投资者的长期投资理念，而不是

说不让投资者每天了解产品净值。所谓员

工认可，刘宏进一步解释，一是要让员工

成长，也就是人力资本增值；二是要给员

工回报，那就需要长效激励机制。

刘宏强调，致顺投资的价值观中，投资

者大于员工，员工大于股东。 因此，公司创

造的价值也要按照这一顺序来分配， 那就

是投资者的回报优先于员工， 员工的回报

优先于股东。 “我在公募基金时就有这样

的价值观，出来做私募，也是想践行这一理

念。在我看来，这才是资产管理行业应有的

原则。只有做到这样的价值分配方式，我们

才能真正从投资者利益的角度出发来开展

业务。 ”他说，“坚持这一原则，才能在市场

‘疯牛’ 的时候，劝投资者不要进来，因为

这时候进来大概率不挣钱。 ”

其实， 早在公募基金时， 刘宏就曾在

2015年股市高点前夕大比例分红，为投资

者守住了宝贵的财富。反之，在当前市场极

度低迷时， 刘宏坚定地认为应该鼓励投资

者进场，因为长期来看大概率能挣钱。“虽

然一些渠道还没有接入致顺投资的产品，

但我在与他们的沟通中仍然明确表达，应

该向客户传递现在进场投资股票基金的观

点，无论客户买的是谁的产品，因为现在就

是风险收益比非常好的时机。 ”

但是，刘宏直言，将股东回报放在最

后，有一个特别明显的“缺点” ，那就是由

于股东利益最小化，所以不可能吸引财务

投资者。 一旦缺乏财务投资者，公司的资

源有限，发展速度也就不会特别快。 “我

们愿意这样，这是我们选择的道路。 虽说

借助财务投资者，我们可以迅速将摊子铺

得很大，但这不符合我们的价值观。 即便

我们看到了这样的‘缺点’ ，但还是会义

无反顾地坚持。 ” 他说。

致顺投资正是这样一个带有理想主义

色彩的团队，他们同华为一样，强调“以奋

斗者为本” 。 实际上，早在1997年，刘宏就

在校园接触了彼时尚未定稿的《华为基本

法》。 他说，无论从战略的角度，还是价值

观的角度，他都非常认同华为，当时跟老师

字斟句酌学习《华为基本法》的经历，对他

后来看企业、做投资都有很大帮助，也会体

现在致顺投资的运营和价值分配中。

2019年存在结构性机会

正所谓天时、地利、人和，当前的大环

境， 正在给致顺投资这样以主动管理能力

见长的私募创造着绝佳的发展机会。

刘宏认为，2018年资管新规的推出，

将极大促进资产管理行业长期健康发展。

资管新规纠正了行业中原先存在的扭曲现

象，让资管回归本源，使风险和收益回到本

来该有的运行规则中。在他看来，资管新规

必然影响资管行业中的各类主体， 但只要

遵守规则，每一类机构都有发展机会。

“对于具备优秀主动管理能力的私

募而言，资管新规出台是极大的利好。 ”

刘宏说，以前银行理财资金更多考虑的是

保本需求， 股票型私募并没有太多机会。

现在，理财资金转向净值化、产品化之后，

股票型私募有更多机会对接银行理财资

金。 因此， 对于优秀的股票型私募来说，

主动管理业务的合作空间将大幅扩大。相

反，原先的通道类业务将萎缩，资金规模、

渠道关系不再是业务重点， 练好内功、发

挥主动管理优势才是正道，真正的价值也

才能体现。

展望2019年的投资，刘宏认为，市场

一定有结构性机会。 他分析，A股市场已

经处于非常扎实的“政策底” 。 市场在底

部可能会盘桓一段时间，中间仍可能会有

短期的大幅波动。 未来一段时期，结构性

矛盾依然是中国宏观经济发展中的主要

矛盾， 结构性改革政策仍然是政策主线。

对应到A股市场，也将提供结构性的投资

机会。能够充分抓住这次政策红利的优秀

民营企业，将是未来中国经济发展中的中

坚力量， 也必然成为资本市场的佼佼者。

“2018年， 我们一直坚持低仓位运作，仓

位最低时不到10%， 现在也就是20%左

右。 2019年，一旦抓到结构性机会，我们

会果断加仓。 ” 刘宏说。

刘宏还认为，2019年股市的机会不

能靠盈利驱动，而要靠估值驱动。因此，要

致力于寻找估值的弹性。“从这一角度出

发，市场普遍看好的板块，我们就不会花

太大精力， 因为这样的标的预期是充分

的，并且已经反映在价格当中。 而且从历

史数据来看，一致性预期之下一般难以获

得明显的超额收益。 相反，我们将在大家

不太关注的领域静下心来挖掘。 ” 他说，

整体来讲，这是一种逆向投资的思路。

如何控制逆向投资的风险呢？面对记

者的追问，刘宏说，他们不会单纯依靠财

务数据，而是会力争提前掌握超预期的因

素，把潜在的风险因素全部刨除，并在估

值上做一个最保守的测算，重仓股的绝对

估值要足够低。 此外，个股的流动性风险

也是要充分考虑的因素，要严格控制单只

股票的持仓集中度。

“2018年市场单边下跌， 杀得足够

狠，因此2019年一定有估值‘弹簧’ 被压

到底的投资标的。 ‘弹簧’ 只有被压得足

够低，带来的弹性才足够大。 ” 对于2019

年，刘宏充满期待。
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